

一般質問



久枝
議員

○志佐町浦区地域の洪水対策事業進捗について

質 先の質問で、洪水対策として農業用溜池を活用したいとの答弁があつたが、状況をお尋ねします。

都市計画課長 平成26年度に実施した調査の結果、大量の土砂堆積があり活用は困難と判断しました。

質 浦区エリアのポンプ設置の進捗状況はどうになっていますか。

都市計画課長 浦川及び蓮田川の雨水幹線沿いに5か所の設置を計画し、本年度以降、年次ごとに1か所ずつ設置します。

質 財源はどのような計画ですか。

都市計画課長 国の社会資本整備総合交付金事業を活用し整備します。

質 蓮田川の流れが悪いとの声がある。市として認識していますか。

都市計画課長 蓬田川雨水幹線は、地形的な関係から全体に勾配が緩く、

下流の堰で土砂が堆積しやすい状態です。そのため周辺の除草と土砂の浚渫を行っています。

質 圆成寺南側の市道の水路について、以前より蓋設置の要望がなされていますが、洪水対策としての側溝

改良等の対応は可能ですか。

建設課長 道路側溝という位置づけで、29年度に整備を着手いたします。

質 丹花橋下の堰を転倒堰に改修する要望案が浦地区自治会から出されていますが、対応をどのように考えているのかお尋ねします。

都市計画課長 もともと農業用水の施設でしたが、現在は利用者がなく、撤去を考えております。地元からは防火用水としての転倒堰設置が要望されています。設置には、維持管理費まで含めると相当な額となるため、代替案を検討中です。

○教育格差是正に対する学習支援について

質 学習支援に對し、生活保護世帯から脱却するための対策をどのように行はっていますか。

福祉事務所長 被保護者の就労を個別の支援プログラムにより、きめ細かい支援を行っています。

質 対象者の実態調査や追跡調査をしたことはありますか。

福祉事務所長 毎年度、就労により保護廃止となる世帯もあり一定の効果が出ています。

市長 平成24年度から県に対して除去についてのお願いをしてきており、その対策を講じて頂いているところです。昨年度は高野橋上流の伐採及び除去を実施し、今年度は高野橋周辺と、今後も継続して実施していくこととなっています。議員ご指摘のことおり、予防減災対策が大事ですので、引き続き県には早急に完了するようお願いしてまいります。

質 ひとり親等の世帯の支援はどのようになっていますか。

子育て・こども課長 児童扶養手当の支給のほか医療費助成、自立支援員による就労相談等の対応を行っています。

一般質問



木原
議員

○志佐川下流域の現状について

質 志佐川の高野橋から下流の部分の内水面は、土砂の堆積が著しく、それに草が茂り、竹や木は繁茂し、年々成長しているため堤防からも見上げるまでに大きくなっています。

早く土砂堆積物を除去しないと、想定外の大雨に見舞われたとき大変な事態になりはしないかと感じながら、現場を見ています。市として、河川管理者である長崎県が、どのように認識しているのかお尋ねします。

市長 平成24年度から県に対して除去についてのお願いをしてきており、その対策を講じて頂いているところです。昨年度は高野橋上流の伐採及び除去を実施し、今年度は高野橋周辺と、今後も継続して実施していくこととなっています。議員ご指摘のことおり、予防減災対策が大事ですので、引き続き県には早急に完了するようお願いしてまいります。

質 地域農業の担い手となる方や規模拡大をお考えの農業者、又は被災農地が優良農地であれば、やはり市としても何らかの支援をしていく必要があると考えます。現在、農業振興を目的とした市の農地有効利用支援整備事業の制度がありますので、小規模災害復旧がこの事業種目として採択できないか検討したいと思います。

質 国の制度基準の枠内だけで復旧工事が行われ、その基準に該当しない災害は、全て切り捨てざるを得ないということでは市としてどうなかとの思いもあります。まして、小規模な災害は、調査すらされていない状況です。小規模災害であつても災害の申請を受け付け、実態を把握する配慮をして、市の独自政策によって小規模災害復旧に取り組むべきではないかと思いますが考え方をお尋ねします。

市長 小規模災害であつても個人の負担で復旧することは大変厳しいものがあると思います。市としては、今後、地域農業の担い手となる方や規模拡大をお考えの農業者、又は被災農地が優良農地であれば、やはり市としても何らかの支援をしていく必要があると考えます。現在、農業振興を目的とした市の農地有効利用支援整備事業の制度がありますので、小規模災害復旧がこの事業種目として採択できないか検討したいと思